

amboise

religion

« Je suis dans la sidération la douleur, la colère »

Secouée par les accusations de viols et d'agressions sexuelles visant l'un de ses anciens curés, la paroisse d'Amboise est sonnée mais veut faire face.

Nous sommes bouleversés parce que nous avons appris aujourd'hui dans la presse. C'est un scandale qui va donner une coloration particulière à cette messe, entame, micro en main, Nathanaël Grard, curé de la paroisse d'Amboise. Le prêtre s'adresse à la cinquantaine de fidèles venus célébrer l'Immaculée conception dans l'église Saint-Florentin. Ce mercredi 8 décembre, lui et ses paroissiens ont appris dans la NR les accusations de viols et d'agressions sexuelles visant l'abbé Bernard Tartu, ancien curé d'Amboise de 1986 à 1997. Sous les voûtes de l'église ce mercredi soir, l'incompréhension domine chez les fidèles. Certains comme Cécile l'ont bien connu : « Quand j'ai appris ça, je suis tombé des nues. Je le respectais beaucoup », glisse la paroissienne qui se dit « choquée ». « C'est quelque chose auquel je n'aurais jamais pensé. »

« Il y a un sentiment de trahison »

Originaire de Chargé, Nathanaël Grard a lui aussi connu Bernard Tartu. Il se souvient « d'un gars sympathique » croisé il y a une trentaine d'an-



Nathanaël Grard, curé d'Amboise, a célébré la messe devant une cinquantaine de fidèles.

nées. Aujourd'hui, le curé d'Amboise est, dit-il, « dans la sidération, la douleur et la colère ». Le prêtre a pris la mesure de l'onde de choc dans la journée avec des paroissiens bouleversés. « Il y a un sentiment de trahison. C'est très violent pour nous. Il y a de la colère. Il nous a trompés », confie Nathanaël Grard.

La tromperie est à la hauteur de

la réputation de l'ancien abbé, à la tête d'une chorale de renommée internationale pendant des décennies. Comment imaginer que cet homme d'église si respecté soit visé par huit plaintes pour viol ? Certains ont encore du mal à le croire. « Est-ce que tout est vrai ? », questionne Cécile. Une autre fidèle ose : « Je pense que quand on veut taper sur l'Église on ne se gêne pas. Les prêtres sont des

hommes comme les autres. » Même si, attention, elle « n'excuse pas ».

Une épreuve pour l'Église

« En tant qu'être humain, il peut avoir des pulsions. L'Église a une responsabilité, ça remet en cause une institution où je pense, j'espère, qu'il n'y a pas plus de cas qu'ailleurs », estime Jean-Pierre qui y voit « une épreuve pour l'Église, les fidèles et la foi ». Près de deux mois jour pour jour après la parution du rapport de la commission indépendante sur les abus sexuels dans l'Église, l'institution est pointée du doigt. Au point de créer un sentiment de persécution chez certains ?

Dans le sillage de la parution du rapport, l'Église entame sa repentance. La paroisse d'Amboise, Nathanaël Grard en tête, veut faire face à cette affaire : « On souhaite que la parole continue de se libérer, que ce soit pour ce prêtre, ou d'autres. Dans la Bible, il est dit que la vérité rend libre. Même si cette vérité est douloureuse. » Devant ses fidèles, le prêtre demande « que toute la vérité soit faite et que justice soit rendue » : « Que cette parole libérée puisse débiter un travail de reconstruction pour les victimes. »

Pierre Veillé

Lire aussi en page 2.

agenda

> **Concert.** L'Orchestre symphonique Région Centre-Val de Loire et Tours sera en concert dimanche 19 décembre, à 16 h, au centre socioculturel de Nazelles-Négron (Les Pâtis). Les musiciens, dirigés par Gwennolé Rufet, en présence de François Petit, clarinette soliste, feront découvrir ou redécouvrir les plus grands chefs-d'œuvre des compositeurs romantiques et post-romantiques. Au programme : Mozart, Beethoven...

Tarif : 16 €, 14 €, 13 €, 10 € et 6 €. Informations et réservations au 02.47.23.47.34 ou au 02.47.23.47.47. Courriel : billetterie@ville-amboise.fr

Billetterie en ligne : amboisesaison.culturelle.festik.net

> **Spectacle.** La Ville d'Amboise propose, samedi 11 décembre, à 16 h, au théâtre beaumarchais le spectacle *Soléo*. Un mariage décapant entre la percussion corporelle et les musiques actuelles. Spectacle pour personne à partir de 6 ans. Tarif 6 et 9 €.

> **Piscine Georges-Vallerey.** La fermeture technique de la piscine Georges-Vallerey d'Amboise aura lieu du lundi 20 décembre au dimanche 2 janvier inclus. La piscine ouvrira ses portes le lundi 3 janvier.

utile

> **Pharmacie de garde de nuit.** Composer le 3237 pour connaître l'officine de garde la plus proche (0,34 € la minute d'un poste fixe).

> **MJC d'Amboise.**

De 8 h 30 à 12 h et permanence administrative sur rendez-vous l'après-midi au 02.47.57.29.56. ou au 06.51.87.84.86.

> **Piscine Georges-Vallerey.** Fermée.

> **Médiathèque**

Aimé-Césaire. 17, rue du Clos-des-Gardes, de 14 h à 17 h. Le port du masque est obligatoire pour les plus de 11 ans. Pass sanitaire obligatoire à partir de 12 ans.

> **La Nouvelle République.** 33 bis, quai du Général-de-Gaulle, tél. 02.47.30.58.38 ou nr.amboise@nrco.fr (rédaction).

> **La ligne des abonnés.**

Tél. 02.47.31.70.45 (prix d'un appel local) de 8 h à 18 h et abonnements@nrco.fr

saint-ouen-les-vignes

La nouvelle promo d'Unis-Cité est lancée

Vous verrez leurs pulls ou t-shirt orange sur le territoire de la communauté de communes pendant un an. Quatorze jeunes, garçons et filles, se sont inscrits pour participer à cette nouvelle promotion d'Unis-Cité pour un service civique en partenariat avec la mission locale.

Deux axes d'actions sur le territoire

Vendredi dernier a eu lieu à Saint-Ouen-les-Vignes, le lancement officiel de cette nouvelle promotion en présence du président de la Communauté de communes du Val d'Amboise Thierry Boutard, Pierre Vaccaro, nouveau res-



La cérémonie des jeunes volontaires avec les partenaires.

ponsable d'Unis-Cité de l'antenne 37, et de nombreuses personnes impliquées dans cette opération.

Pour leur service civique d'un an, les jeunes organiseront

leurs activités autour de deux grands axes : la solidarité senior (une vingtaine de personnes pourront en profiter) et des ateliers numériques dans les maisons de retraite pour ai-

der les résidents à rester en contact avec leur famille et dans la vie active.

Pour Thierry Boutard, président de la communauté de communes : « Vous avez la chance de vivre une belle expérience. Vous aurez, au cours de votre service civique, la possibilité de rencontrer de personnes intéressantes. Je suis fier de vous. Je serai heureux de vous recevoir et de vous expliquer notre rôle d'élus. »

Cor. NR :
Jean-Claude Louet

Pour les jeunes qui souhaitent s'investir, il y a encore la place. Contact : Noémie Augy, coordinatrice d'équipes et de projets à Unis-Cité par téléphone : 06.67.18.98.73.